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И рыбки наловили, 
и с природой пообщались
Недавно состоялось традиционное первенство 
района по подледному лову рыбы. Несмотря на 
раннюю весну и активно тающий лёд на водоемах, 
желающих принять участие в соревнованиях 
оказалось немало. 
В течение двух часов рыбаки соревновались в честной и 

равной борьбе. Хорошего настроения не смогли испортить 
ни сырая погода, ни хрупкий, потрескивающий лед, ни сла-
бый клёв. 

Ни один участник соревнований не остался без улова. В 
итоге более удачливым оказался занявший первое место 
В.М. Бредихин: его улов составил 1,5 килограмма. Он же 

поймал и самую большую рыбу — весом 320 граммов. Вто-
рое место у Д.Б. Котина: общий вес пойманной им рыбы со-
ставил 1,1 килограмма. Третье  место с уловом 900 граммов 
досталось Ю.А. Чадаеву. 

Поощрительными призами награждены Д.В. Игнашин, 
занявший четвертое место, и В.Ф. Фомин... за бережное 
отношение к обитателям водоёма — у него наименьший 
улов.

Всем призерам, а также отличившимся в соревнованиях 
участникам заместитель главы администрации района по со-
циальным вопросам А.Н. Чекмарёв вручил памятные подарки 
и грамоты главы района.

С. КОРСОВ. 
Начальник отдела по делам молодёжи,

физической культуре и туризму 
администрации района. 

К новосильцам пришла 
«Минута славы»
Не так давно в Новосильском районном Доме 
культуры прошел первый тур конкурса «Минута 
славы». 
Такое мероприятие проводилось в районе впервые. Его 

организаторами выступили сотрудники районного управле-
ния культуры. Они же и оценивали творческие номера участ-
ников.

Юные новосильцы из школ, детских садов, кружков и сек-
ций   Новосиля показали себя в разных амплуа. В течение не-
скольких часов члены жюри оценивали песни, танцы, стихи, 
театральные номера. Все участники показали себя достойно. 
В результате из нескольких десятков участников только троих 
не допустили к участию во втором туре конкурса. 

Очередной этап конкурса состоится уже очень скоро. И, по 
мнению жюри, отбор в следующий тур будет еще более серь-
езным. Уже сегодня конкурсанты озабочены подготовкой яр-
ких и незаурядных номеров.

Все для удобства 
пассажиров
Совсем скоро новосильская автостанция приобретет 
более современный вид: здесь начался капитальный 
ремонт. 
Планируется заменить входную дверь, а также старые де-

ревянные окна — на современные пластиковые. Для удобст-
ва пассажиров на автостанции будет оборудована камера 
хранения ручной клади. Скоротать время в зале ожидания 
пассажиры смогут сидя в новых, удобных креслах. 

Соб. корр.

Наводят порядок
Жители Орловского района не 
дожидаются объявления 
официальных экологических 
субботников и месячника. Они 
уже наводят порядок.
К этому призвал своих земляков гла-

ва Орловского района В.Н. Логвинов 
еще в начале прошлой недели на сове-
щании в администрации района. «Сде-
лать это надо немедленно — погода 
позволяет!», — обратился Владимир 
Николаевич к главам сельских поселе-
ний. 

Особо поторопиться глава района 
предложил с уборкой свалок мусора, 
скопившегося возле остановок общест-
венного транспорта и пригородных 
трасс. 

Славный юбилей 
в Вязках
На днях в семье старожилов 
Дутовых, проживающих в 
деревне Вязки Орловского 
района, праздновали 
замечательный юбилей: хозяину 
дома, Федору Прокофьевичу 
Дутову, исполнилось 90 лет. 
Родился Дутов-старший в Вязках в 

1918 году. До начала Великой Отечест-
венной войны он трудился осмотрщи-
ком вагонов на Орловском железнодо-
рожном вокзале. В разгар войны про-
сился на фронт, но Федору Дутову отка-
зали, так как на важном железнодорож-
ном узле нужны были опытные и надеж-
ные кадры. 

В 1944 году Федор женился на своей 
односельчанке Нине. Рука об руку по 
жизни они идут вот уже 64 года. Вместе 
вырастили двоих сыновей и дочь. Те-
перь помогают растить внуков и правну-
ков. 

Живут Дутовы весело. Федор Проко-
фьевич до сих пор живо интересуется 
всем, что происходит вокруг. Но самой 
главной его страстью остается гармонь. 
Ни один праздник в семье не проходит 
без этого музыкального инструмента. 
Федор Прокофьевич знает много песен, 
которые обожают его домочадцы. Вот и 
в день своего 90-летия Федор Прокофь-
евич радовал гостей игрой на гармони. 
В их числе были представители район-
ной администрации и центра социаль-
ного обслуживания населения.

Соб. корр. 

Самый классный классный
На днях в Змиевке прошел заключительный этап 
районного конкурса «Самый классный классный».
Участие в нем приняли 12 классных руководителей, но в 

финал вышли только трое из них. Это М.М. Шумай (Богоду-
ховская средняя школа), В.Н. Клевцова (змиевская средняя 
школа №2) и О.В. Пашкова (Плосковская общеобразователь-
ная школа). Вместе со своими воспитанниками преподавате-
ли показали высший класс педагогического мастерства.

Каждый учитель представил свою визитную карточку, в ко-
торой вместе со своими учениками рассказал о себе и своей 
работе. Учителя пели, читали стихи, вели диалог с классом, 
танцевали, участвовали в инсценировках.

Слово для подведения итогов было предоставлено на-
чальнику районного отдела образования Т.М. Горбачевой. В 
своем выступлении она поблагодарила всех конкурсантов за 

участие, поздравила призеров. К поздравлениям присоеди-
нился заместитель главы администрации района Ю.Г. Ефре-
мов: он подарил учителям цветы и даже прочел в их честь 
стихи. Председатель районного совета профсоюза работни-
ков образования В.Н. Макаркина вручила всем участникам 
сувениры. Победителю и призерам конкурса были вручены 
денежные призы. Средства на это были выделены из район-
ного бюджета. Девять педагогов получили звание «Лауреат 
районного конкурса», а также денежные премии и надбавки к 
должностному окладу.

На праздничном мероприятии дипломом  районного кон-
курса «Школа года» была награждена Богодуховская школа.
Яковлевская и Кошелевская школы получили звание «Школа 
экологического воспитания», Новопетровская — «Культурно-
нравственного воспитания», а Хотетовская стала «Школой 
спорта и здоровья».

Марьяна МИЩЕНКО.

Ее постоянные организаторы — отдел 

общего и профессионального образова-

ния администрации района и центр заня-

тости населения — пригласили на это 

профориентационное мероприятие уча-

щихся выпускных классов всех средних и 

основных общеобразовательных школ 

района. На ярмарке профессий собра-

лись более ста пятидесяти школьников.

Сюда прибыли представители вось-

ми учебных заведений высшего, сред-

него и начального профессионально-

го образования городов Орла, Болхо-

ва, Орловского района и п. Шаблыки-

но.

Больше всего будущие выпускники 

интересовались профессиями, которые 

можно получить в Орловском государс-

твенном аграрном университете и стро-

ительном колледже.

Гости приехали к сельским школьни-

кам не с пустыми руками. Они показали 

видеофильмы и слайды, в которых пред-

ставили жизнь своих учебных заведе-

ний. Студентами банковской школы и 

строительного колледжа была показана 

великолепная концертная программа. 

Встреча продолжалась более трех ча-

сов. По мнению всех участников, яр-

марка удалась.

Марьяна МИЩЕНКО.

По словам председателя районного 

совета ветеранов Г.П. Маркиной, школа 

№14 является центром работы с вете-

ранами педагогического труда. О дея-

тельности школьного совета ветеранов 

рассказала его председатель Л.И. Позд-

някова. 

Работа с ветеранами ведется по трем 

направлениям: «Зона особого внима-

ния», «Год семьи», «Вахта памяти». В 

школьном банке данных собраны све-

дения обо всех ветеранах школы. Пе-

риодически проводятся акции «Забота» 

и «Поздравительная открытка».

По словам Л.И. Поздняковой, главные 

принципы деятельности совета ветера-

нов — сочувствие, единение и милосер-

дие.

Семинар завершился «круглым сто-

лом»: председатели первичных вете-

ранских организаций обменялись мне-

ниями по актуальным вопросам, касаю-

щимся работы советов ветеранов школ. 

Перед ветеранами выступил школьный 

вокальный ансамбль, которым руково-

дит учитель музыки М.К. Тарасова.

Подводя итоги семинара, Г.П. Марки-

на отметила прекрасную работу его ор-

ганизаторов и дала высокую оценку 

деятельности школьного совета вете-

ранов.

Соб. инф.

По данным местного филиала ФГУ 
«Россельхозцентр по Орловской обла-
сти», план засыпки семян в целом по 
району выполнен. Их в наличии 3050 
тонн. Все семена проверены, 2800 тонн 
из них признаны соответствующими 
ГОСТу.

Еще с осени позаботились о созда-
нии должного запаса качественных се-
мян СПК «Октябрь», ООО «Заречен-

ское», СХПК «Никольское», ООО «Экси-
ма-Агро», а в предвесенний период 
здесь выполнили комплекс работ по до-
ведению их до высоких посевных конди-
ций.  Сложнее положение в ООО «Ор-
ловское», где при плане 300 тонн в на-
личии только 178 тонн кондиционных 
семян. Выход здесь найден в закупках 
семенного материала на стороне, и со-
ответствующий договор уже заключен. 

Активно занимаются приобретением 
семян перспективных сортов в находя-
щейся в районе в стадии формирования  
новой аграрной структуре ООО «Нью-
Лайн АгроОрел», которой требуется их в 
количестве не менее 157 тонн.  

А вот крупнейший местный сельхоз-
товаропроизводитель — ЗАО «АПК «Су-
воровское» находится в сложном поло-
жении, так как из припасенных к севу 585 
тонн семян 225 тонн (яровая пшеница) 
не соответствуют стандартам по содер-
жанию сорных примесей. Аналогичная 
проблема может встать и перед ООО 
«Золото Черноземья», где из засыпан-
ных 310 тонн семян до сих пор не прове-
рили на качество ни одного килограмма.

С приведением в порядок семенного 
фонда следует поторопиться, ведь вес-
на никого ждать не будет.

Соб. инф.

«Нам жить здесь»
Под таким названием в минувшую пятницу 

в комплексном молодежном центре «Юность» 

(п. Нарышкино) состоялся молодежный форум 

«Нам жить здесь». 

На форум съехалось около 80 человек — избранные делега-

ты из числа лидеров молодежных организаций (представители 

всех сельских поселений и райцентра: школ района, ПУ № 24), 

члены антифашистского движения «Наши», отделений органи-

заций «Молодая гвардия», «Патриоты Орловщины» и др.

На форум были приглашены представители райадми-

нистрации, руководители предприятий, организаций, уч-

реждений района, служб и ведомств. Главными темами ме-

роприятия, прошедшего под девизом: «Россию строить 

молодым», были укрепление здоровья молодежи, допри-

зывная подготовка, трудоустройство, участие в обще-

ственной жизни.

На форуме выступили лидеры молодежных движений, 

представители общественных организаций, а также учреж-

дений и организаций, работающих с молодежью. Был прове-

ден анкетный мониторинг, который определил отношение 

молодых людей к нынешней политической ситуации в стране 

и мире; они дали оценку социально-экономическому разви-

тию России. В заключение форума, который работал в тече-

ние трех часов, состоялся показ видеоролика военно-патри-

отической направленности.

Соб. инф.

Чем сеять будем?
Небезызвестно, что урожай с семени начинается. Из глубины веков 
дошла до нас крестьянская поговорка «Из худого семени не жди доброго 
племени», напоминающая каждому земледельцу об исключительной 
важности использования только качественного посевного материала. В 
хозяйствах района уже начались весенние полевые работы, и буквально 
считанные дни отделяют от старта сева яровых культур. Что же 
находится накануне посевной в семенных закромах района?

Ярмарка профессий
В межпоселенческом Доме культуры в поселке Шаблыкино состоялась 
очередная ярмарка профессий. 

С заботой о ветеранах 
Недавно в специальной коррекционной школе №14 г. Орла был проведен 
выездной семинар председателей первичных ветеранских организаций 
школ Заводского района.

Продукция с подворий — 
в дом достаток
Личные подворья жителей Луковского сельского 

поселения исстари славились крепкими 

хозяйствами. Для многих семей личное подворье — 

дополнительный источник дохода.

Больших и крепких хозяйств в поселении много.  Как рас-

сказал глава поселения Н.А. Внуков, большим стимулом для 

развития личных подсобных хозяйств стал субсидированный 

кредит, который выделяют по национальному проекту «Разви-

тие АПК». Им воспользовалось немало луковских семей. Все-

го по поселению владельцами личных подсобных хозяйств 

взято кредитов на сумму почти в три миллиона рублей.

Естественно, для выращенной продукции необходим ры-

нок сбыта. Вот уже много лет, как на территории поселения 

закупкой продукции занимаются райпо и индивидуальные 

предприниматели. В прошлом году жители поселения про-

дали со своих подворий более 300 тонн мяса. Это весомая 

прибавка к семейному бюджету. В среднем же большинство 

семей от личного подсобного хозяйства получают в год по 70 

— 90 тысяч рублей.

Так что совместная деятельность местного самоуправле-

ния и сельхозпроизводителей в расчете на поддержку лич-

ных подсобных хозяйств плюс национальный проект «Разви-

тие АПК» дают свои положительные результаты.

 А. РУСАНОВА.

Медосмотры на селе
С целью оказания практической медико-
консультативной помощи жителям села недавно в 
течение трёх недель были организованы плановые 
выезды бригады врачей (терапевта, педиатра, 
окулиста, отоларинголога, гинеколога) в 
фельдшерско-акушерские пункты района.
Наряду с консультативной помощью проводились инстру-

ментальные методы обследования (электрокардиограмма, 
ультразвуковое исследование).

Всего осмотрено более 500 пациентов, среди которых 
участники и инвалиды Великой Отечественной войны, инва-
лиды 1-й группы. Все они осмотрены на дому.

В посёлке Шатилово проконсультированы 19 человек, 
проживающих в доме ветеранов. Им были даны рекоменда-
ции, по показаниям выписаны рецепты.

Во всех акушерских пунктах, где были выявлены больные 

туберкулёзом, осматривались лица, контактные по данной 
патологии, в том числе и дети.

Среди лиц, обратившихся за помощью к специалистам вы-
ездной бригады, в основном преобладают пожилые люди, 
имеющие «букет» заболеваний и физические ограничения в 
передвижении на значительные расстояния. У большинства 
из них выявлены или подтверждены серьёзные заболевания 
сердечно-сосудистой системы, опорно-двигательного аппа-
рата, глаз, респираторно-вирусные инфекции. Всем даны 
рекомендации по дальнейшему лечению.

Наиболее частыми причинами обращения детского насе-
ления являлись плановые осмотры перед прививкой, диспан-
серное наблюдение, ОРЗ.

Администрация центральной районной больницы пла-
нирует продолжить практику выездных осмотров населе-
ния. 

В. ВЕНЮКОВ.
Главный врач ЦРБ.

Правда, в последнее время из-за 
дороговизны кормов некоторые селя-
не сократили численность домашних 
животных, но именно национальный 
проект «Развитие АПК» позволил не 
только затормозить этот нежелатель-
ный процесс, но и повернуть его 
вспять.

С прошлого года частники могут тра-
тить заемные средства не только на 
приобретение сельхозтехники и скота, 

но и на газификацию своих домов, а так-
же уплату страховых взносов при стра-
ховании сельхозпродукции. Упрощает-
ся и процесс оформления кредита. 

Но главной проблемой для владель-
цев личных подсобных, а также фермер-
ских хозяйств по-прежнему остается га-
рантированный сбыт произведенной 
продукции. 

Помочь сельским подворьям проло-
жить дорогу к потребителю призваны 

сельскохозяйственные потребитель-
ские кооперативы. Но пока идет их ста-
новление, погоду в этом деле формиру-
ют заготовители-перекупщики.

Малые формы хозяйствования уже 
доказали свою способность выживать 
в самых критических условиях, при 
этом их владельцы рассчитывали толь-
ко на собственные силы и средства. 
При государственной поддержке в 
виде льготных кредитов удалось про-
стимулировать рост сельскохозяй-
ственной продукции. Селяне убежде-
ны, что их продукция намного качест-
веннее и вкуснее заморской.

С. СЕВЕРНЫЙ.

В помощь сельским подворьям
Малые формы хозяйствования в агропромышленном комплексе (они же 
личные подворья сельских жителей) по-прежнему производят молоко,  
мясо и овощи. 

На фестиваль приехали более 70 уча-
стников со всей Орловской области. Бла-
годаря директору Н.В. Горячевой и адми-
нистрации лицея, обеспечившим отлич-
ную организацию мероприятия, шахмат-
ный фестиваль в Мценске становится все 
более популярным. Немалая заслуга в 

этом и начальника отдела по физической 
культуре и спорту комитета по работе с 
молодежью, культуре и спорту админист-
рации города А.Н. Кострикина. Всегда 
приятно, когда соревнования областного 
уровня проходят в Мценске. Тем более 
что местные шахматисты являются одни-

ми из сильнейших в области. И они дока-
зали это, продемонстрировав отличные 
результаты. В блиц-турнире среди ма-
стеров спорта по шахматам, кандида-
тов в мастера и перворазрядников вто-
рое место занял Я. Резник, на третьем 
— А. Дыхалкин. В командном турнире 
мценские спортсмены заняли второе ме-
сто. Надо отметить, что все члены коман-
ды занимаются в СДЮШОР-2 у В.И. Со-
нина и В.В. Изотова. Блестяще показали 
себя и начинающие шахматисты. Они за-
няли третье место в турнире «Водолей».

Б. ЛЕОНОВ.

Самый крупный погром с начала года 
зафиксирован в ночь с 16 на 17 января. 
Тогда неизвестными лицами было раз-
бито четыре стеклопакета в аптеке № 16 
по улице Тургенева в г. Мценске. Обще-
ству с ограниченной ответственностью 
«Фармаком» причинен материальный 
ущерб на сумму 11 тысяч рублей.

Как правило, злоумышленники бьют 
стекла в ночное время, в отсутствие 
свидетелей. 14 января текущего года 
были выбиты боковые стекла в автомо-
биле ЗАЗ-1122, который дожидался 

своего хозяина возле одного из домов 
по улице Заводской.

Еще один автомобиль — ВАЗ-21093, 
припаркованный возле дома № 34 по 
улице Ленина, в ночь на 15 января ли-
шился заднего стекла.

Двумя ночами позже посыпались 
витринные стекла в аптеке № 3 по улице 
Тургенева. 2 февраля, в 2 часа 24 мину-
ты неустановленными лицами был раз-
бит двойной стеклопакет фасада народ-
ной аптеки, расположенной на той же 
улице. Фармацевты понесли урон в раз-

мере 9000 рублей. А 13 февраля звон 
стекол раздался в квартире № 113 дома 
№ 7 в районе «Коммаш».

Чем вызвана эпидемия стекольных 
погромов: чувством мести, хулигански-
ми побуждениями? Сыщикам еще пред-
стоит это выяснить. Что касается самих 
злоумышленников, им едва ли стоит 
рассчитывать на легкое наказание. За 
уничтожение чужого имущества Уголов-
ным кодексом РФ предусматриваются 
штраф до 40 тысяч рублей, исправи-
тельные работы до одного года или ли-
шение свободы на срок до двух лет. За 
умышленное уничтожение имущества 
из хулиганских побуждений виновным 
грозит реальное лишение свободы на 
срок до пяти лет.

Л. КРАПИВИН.

Семинар молодых 
специалистов
Недавно на базе покровского лицея прошел семинар 
молодых специалистов. Директор образовательного 
учреждения  Л.И. Куркина рассказала собравшимся, 
что в лицее работают 34 педагога, девять из них 
имеют высшую квалификационную категорию. В 
коллективе трудятся заслуженный учитель 
Российской Федерации, три отличника народного 
просвещения.  Большое внимание здесь уделяется 
молодым специалистам. 
Лицей является ресурсным центром управления общего и 

профессионального образования, областной эксперимен-
тальной площадкой по профильному обучению, членом клуба 

«Учительское единство», участником федерального экспери-
мента «Реструктуризация сети образовательных учрежде-
ний, расположенных в сельской местности». 

В ходе семинара гости побывали на уроках, присутствова-
ли на заседании «круглого стола» — «Семья в жизни челове-
ка», мини-тренинге «Я — педагог». 

Для участников семинара был организован телемост. 
Лицеисты уже не раз таким способом делились опытом со 

своими коллегами из гимназий Орла. У них есть что расска-
зать и показать.  

Подводя итоги семинара, главный специалист районно-
го управления общего и профессионального образования 
Г.И. Воробьева отметила, что прошедшее мероприятие 
было насыщенным, интересным и познавательным для мо-
лодых учителей.

Н. ШАЛИМОВ.

Шахматный фестиваль им. И.С. Тургенева
Недавно на базе лицея № 5 прошло открытое первенство г. Мценска 
по шахматам — фестиваль им. И.С. Тургенева. Первенство 
включало в себя три турнира. Первый — блиц-турнир среди мужчин, 
второй — командное первенство среди учащихся 1996 года 
рождения и старше, третий — кубок «Водолей» среди начинающих 
шахматистов.

Стекольные погромы
В последнее время значительно прибавилось хлопот у оперативников и 
следователей ОВД по г. Мценску и Мценскому району. В сводках 
происшествий все чаще фигурируют сведения о разбитых стеклах.


